



**4 JUNIO**  
**DE 2023**  
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

# Columnas estatales

11 julio 2023

**Mi Estado,**  
**MI ELECCIÓN**

## EN LOS PASILLOS

### VIENE AUMENTO

**Comentan** que antes de que finalice este **ciclo escolar**, los docentes del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (**SMSEM**), recibirán un **incremento** salarial global del 11.7 por ciento, de acuerdo a negociaciones con el Gobierno del Estado, como parte de la **firma** del Convenio de Sueldo y Prestaciones 2023. Este aumento es mayor al **aprobado** por el gobierno federal, el cual es del 8.2 por ciento.

### CRECIÓ EMPLEO

**Dicen** que hay buenas **noticias** en el Estado de México, pues en el primer **semestre** de este año se registró un crecimiento del 8.3 por ciento en el **empleo** formal, lo que significa 1.7 millones de **trabajadores** con labor. De acuerdo a las cifras del Instituto Mexicano para la Competitividad (**IMCO**), en el primer trimestre de este año se contabilizaron más de 7 millones 200 mil personas **ocupadas**.

### REZOS Y ROCK

**Cuentan** que el **padre Matus** se ha convertido en todo un fenómeno en **Nezahualcóyotl**, al grado de que **no** sólo oficia **misas** en la iglesia en la Santísima Trinidad o da pláticas, sino que también tiene un gusto especial por el **rock**. Esta afición, compartida con decenas de **jóvenes** de este municipio y otros colindantes, afianzó la idea de crear una **escuela** de **música** en un salón de la iglesia, así como un **comedor** para jóvenes. Ojalá, lluevan los apoyos.

### HAY DETENIDOS

**Aseguran** que la aprehensión de 4 presuntos **autores** materiales de los hechos ocurridos en la Central de Abasto de Toluca, por parte de **elementos** de la Secretaría de Seguridad del Estado de México, da cuenta de la **eficiencia** lograda para actuar y reaccionar en **instantes** y **evitar** la fuga de presuntos responsables. Por cierto, el **cerco** de seguridad realizado en el lugar del evento permitió la **recolección** de pruebas que serán fundamentales en el **proceso**.

## SE COMENTA

**Que** la entrega-recepción de la administración **estatal**, procedimiento **natural** cada cambio de **sexenio**, por obvias razones obliga a los **titulares salientes** a entregar **información clara, cierta y precisa** del estado que guardan sus áreas. La novedad es que ayer se ajustó el **reglamento** para que también entreguen, como primer elemento, su **renuncia** por escrito.

Tampoco sorprende en los rituales **políticos** que este documento se entregue y se ponga a **consideración** del nuevo jefe o jefa si la acepta o no. Sin embargo, ahora ya no es cuestión de **voluntad individual**, sino **reglamentaria**. Así estará más que planchada la llegada de **Delfina Gómez Álvarez**, dejándole franco el paso para nombrar **2 mil 200** nuevos **titulares** de unidades administrativas! cuya base, **evidentemente**, será la **4T**.

**Que** en este contexto sorprendió que en la **Secretaría de Cultura y Turismo** se nombrara a una nueva **Subsecretaría de Turismo** que prácticamente estará **dos meses** en el cargo. Se trata de **Alejandra Guerra**, ex secretaria particular de **Marcela González**. Sin menoscabo de su **capacidad y preparación**, pareció solo un detalle amable darle este brillante renglón en su **currículum**, a pesar de que apenas le dará tiempo de llegar a bajar la cortina y apagar la luz. Cosas de la **política**.

**Que** en las **redes sociales** hay testimonio de que sus **cercanos** estuvieron presentes en **destacado** lugar, por lo que algunos apuntan a que las recientes **manifestaciones magisteriales** fueron incentivadas principalmente por el **diputado y ex dirigente Abraham Saroné**, a pesar de que a esas alturas los **pagos** a los **maestros** se habían acordado según lo establecido. Todo indica que fue un **intento** para “mostrar **músculo**” como quien tiene el control del **magisterio** y así apuntarse en la fila como prospecto a la **Secretaría de Educación**.

Sin embargo las cosas salieron muy mal, pues esas **movilizaciones** dejaron **daños económicos** y hasta una **tragedia colateral**, resultado de los cierres **carreteros**. Se dice que esta información ya la tiene la **futura mandataria** y que no le pone nada contenta tener en conflicto el **gremio** al que ella **pertenece**, cuando además ha dejado **claro** que el signo de su **gobierno** será la **paz social**. ¿Habrá jalón de orejas? —

## OBSERVATORIO ELECTORAL

### ¿Transición de la cleptocracia a la democracia?

GABRIEL CORONA

**E**L SÁBADO PASADO Delfina Gómez recibió la constancia de mayoría que la acredita como gobernadora electa del Estado de México. Se rompió así la tradición de que el candidato del PRI la recibía casi de forma automática. Así ocurrió con los 16 gobernadores electos de 1929 a 2017, aunque no con los siete sustitutos o interinos. De esas 16 constancias, el Colegio Electoral de la Legislatura entregó 12 y el IEEM las de Arturo Montiel, Enrique Peña, Eruviel Ávila y Alfredo del Mazo Maza.

**SIN DUDA ALGUNA** es un hecho histórico haber roto con esa tradición claramente anormal en cualquier sistema que presuma de ser democrático. Todavía más anormal ha sido que de

esos 23 gobernadores nueve nacieron en el Valle de Toluca, siete en Atlacomulco, cuatro en otras entidades y solo tres en el Valle de México, la zona más poblada del estado, al menos desde la década de 1960. De todos ellos ninguno nació en Texcoco, la primera capital del estado, después de que el DF pasó a ser residencia exclusiva de los poderes federales.

**CON EL FIN** del dominio de los gobernantes nacidos en el eje político Valle de Toluca-Atlacomulco, y la asunción de la primera gobernadora nacida en Texcoco, se podría dar lugar no solo a una anécdota, sino a la transición hacia una forma diferente de gobierno en la entidad más poblada del país. Se podría transitar de una cleptocracia (gobierno de ladrones) característico de los emanados del grupo Atlacomulco, a una democracia con un gobierno eficiente que resuelva los graves problemas que persisten en la entidad:

inseguridad, corrupción, injusticia y pobreza, entre otros.

**PARA LOGRARLO, LA** gobernadora electa tendrá que integrar un equipo de transición competente y honesto, que haga un buen diagnóstico de la situación en que se encuentra la entidad y la administración pública estatal. Solo a partir de eso podrá formar un equipo de gobierno eficaz. Si cae en la tentación de integrar un gobierno de cuotas, tan característico de los gobiernos del PRI, podría repetir los mismos vicios y errores de los anteriores. Ese hecho tendría altos costos para la ciudadanía mexiquense, que está cansada de esperar la solución a sus demandas.

**EL PROBLEMA DE** un gobierno de cuotas es que produce una especie de feudos de poder. Quienes ocupan los cargos públicos a partir de ese criterio sienten que están ahí porque se los deben. Creen que es un pago por sus servicios. Por esa razón descuidan la eficacia y se olvidan de la honestidad con que deben ejercerlo. A causa de este criterio erróneo se podría integrar un gobierno

poco honesto y eficaz para combatir los graves problemas estructurales que padece el estado, desde hace varias décadas.

**PARA UNA RESPONSABILIDAD** tan grande, Delfina Gómez tendrá que echar mano de los mejores cuadros y militantes de su partido, Morena. Es necesario que evite la tentación de mantener vivo al PRI a través de nombramientos de personajes de ese partido o cercanos a él. A manera de ejemplo valga la experiencia de Fox y Calderón a nivel federal. Mantuvieron parte de la estructura de priista en sus gobiernos y fracasaron. Después le regresaron el poder al tricolor.

**EL ESTADO REQUIERE** un viraje en la forma de gobernar. Delfina Gómez no debe hacerlo para la oligarquía económica y política creada por el grupo Atlacomulco. No puede tampoco reciclar políticos que simularían un cambio, para que todo siguiera igual. La nueva gobernadora no debe olvidar que "no se puede hacer vino nuevo en odres viejos".

OJALÁ

OSCAR  
GLENN

@OscarGlenn



## Obstinados

**E**s de conocimiento popular que obstinación puede ser concebida como virtud o defecto, dependiendo el contexto y el propósito. En el buen sentido al cual me atengo en este momento, invocaremos a los que se distinguen por mantenerse en una resolución sin dejarse vencer por ruegos, amonestaciones u obstáculos, tal como los define la RAE.

Este sábado reportando el momento histórico cuando culminó en el Instituto Electoral del Estado de México el cómputo final de la elección de gubernatura

del Estado de México, se ratificó que la maestra Delfina Gómez Álvarez es la persona que gobernará el Estado de México a partir del 16 de septiembre de este año, poniendo fin a 94 años en los que nuestra entidad fue gobernada únicamente por políticos emanados del PRI o sus ancestros. Se obstinaron y lo consiguieron.

Todo el proceso, como bien sintetizó la presidenta del IEEM, Amalia Pulido, nos deja a la ciudadanía, las instituciones y las organizaciones políticas la convicción que ajustarnos a la ley muestra la utilidad de un sistema electoral, que, siendo perfectible, preserva su conveniencia y el compromiso con la democracia ejercida en libertad. Se mantiene el desafío por vencer contundentemente al abstencionismo que fue abrumador esta ocasión. Todos los que en la política viven, tendrían que obstinarse por esa causa.

El registro de este momento histórico coronado por un sentido discurso de la primera gobernadora mexiquense, estableció algunas ideas contundentes que deberán

permanecer como referente de gobierno.

La maestra al recibir la constancia de mayoría afirmó que "...se debe aprovechar esta gran oportunidad para ayudar a la gente... vamos a encontrar un estado lleno de necesidades y requerimientos, lo sabemos, ya no nos toca denunciarlos, ahora nos corresponde solucionarlos, demostrar que si es posible solucionar los problemas de la gente, gobernar de manera diferente, con servidores que

realmente quieran atender a la gente, no servirse de la gente, atender a los más necesitados, alejados del cáncer de la corrupción y prestar mejor servicio... lo lograremos

siendo un equipo unido y coordinado..."

Ojalá emerja esa obstinación para cumplir esos ideales, con la determinación y la conciencia de que no basta con hacer cosas diferentes en el espejismo de un cambio, sino aprovechando toda la legitimidad y la experiencia para recabar el mayor talento y hacer que diferente sea equivalente a mejor, para bien de los habitantes del estado de México. ■

No basta con hacer cosas diferentes en el espejismo del cambio



## Derecho de Picaporte

**Alfonso Godínez  
Mendiola**

### La Gobernadora Electa y los suspirantes...

Por fin recibió su constancia de mayoría la Maestra Delfina Gómez Álvarez, y de inmediato anunció que próximamente dará a conocer la integración de su gabinete y que, ahora sí, realizará una gira de agradecimiento en los municipios a los que prometió regresar durante la campaña. Casualmente, hay otros actores políticos de distintos colores que también están recorriendo la entidad para "agradecer" el apoyo brindado durante la etapa proselitista, exactamente a dos meses del inicio legal y formal del proceso electoral 2024 en el que varios de los que andan "agradeciendo" son aspirantes a candidatos locales o federales, indistintamente de su extracción partidista. Quienes aparentemente la tendrán más fácil, pero a la vez un poco más complicada por la formalidad interna de su partido,

son los morenistas que acompañarán a la Gobernadora Electa cuando ya en los recorridos les corresponda su municipio o distrito, pues hay por lo menos dos "suspirantes" morenistas, petistas o verde ecologistas en cada uno de ellos. Esto se va poner bueno... NOTAS CORTAS: Y para el Senado, por ahora solo están posicionados en las encuestas como la de Massive Caller, por Morena el munícipe Fernando Vilchis; por el PAN, el líder nacional de los diputados locales panistas, Enrique Vargas Del Villar; por el PRI, la actual diputada federal Laura Barrera Fortoul y por el PVEM, su dirigente estatal José Alberto Couttolenc. No hay más... Y ya que lo mencionamos, Enrique Vargas Del Villar encabezó la cabalgata "Amigos por Huixquilucan"... Que tengan un excelente martes, raza... Comentarios y mentadas: [godinezalfonso@hotmail.com](mailto:godinezalfonso@hotmail.com)



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter S.**  
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

La costumbre

Fue sólo un comentario, pero lo prometo me generó una sensación media extraña, y me llevó a recordar la conseja popular, "uno como quiera ya lleva el camino recorrido, pero ¿y las bendis?, pues así sentí al escuchar cómo un grupo de personas hacía comentarios sobre los hechos ocurridos el pasado miércoles en el Valle de Toluca y el evento sucedido la madrugada de este lunes en la Central de Abasto de Toluca. Pues así decían quienes participaban en el diálogo, debemos "acostumbrarnos" a estos hechos, que se están volviendo muy naturales...No lo resistí y dirigí la mirada 622 al tiempo de preguntar, ¿cómo, es en serio? La respuesta fue; "sí polluelo, así están las cosas y nadie hace nada, ya nos acostumbramos y debemos seguirlo haciendo, porque esto no hay quién lo pare". Perdón, pero no creo lo mismo. Desde luego no vamos a asumir la tarea que sólo corresponde a las autoridades -policías y Fiscalía- sino, como dice el clásico- desde nuestra trinchera aportar ideas, formas, planes y estrategias para aplicarlas, quien lo debe hacer, para bien de todos nosotros. Seamos, prosegui, corresponsables, pero desde la responsabilidad de no arriesgarnos, de no inmiscuirnos en donde no debemos y eso sí, como sea no normalizar este tipo de situacio-

### **Desde luego no vamos a asumir la tarea que sólo corresponde a las autoridades -policías y Fiscalía- sino, como dice el clásico- desde nuestra trinchera aportar ideas, formas, planes y estrategias**

nes. ¿Cómo?, exigiendo a las autoridades se nos hable con verdad, exigirlo, pero no con base en supuestos, en "me dijeron", en "el primo de un amigo de la secundaria que se graduó como criminólogo en línea durante la pandemia, me dijo", sino haciéndoles ver la información, nos resulta insuficiente o no es entendible. Por supuesto, tenemos derecho a ello y dejemos de normalizar algo que es anormal

#### **LA RABADILLA DEL POLLO**

Pollos en el tejado me dicen, es una historia en donde el protagonista principal es un alcalde del Valle de Toluca, a quien supuestamente ya le dijeron se va a reelegir, está decidido; él y nadie más será quien abandere la causa -lo que queda- del PRI, porque pues no hay nadie capaz de garantizar el triunfo como él...Pero ¿quién se lo dijo, alguien en el

Directivo del tricolor o quizás de más arriba? pues no, él dice se trata de información confidencial y no puede revelar de dónde viene la indicación, porque se pone en peligro, pero ya le dijeron y ya se vio de nuevo...Esa seguridad lo ha llevado a romper acuerdos con otros grupos de su mismo partido e incluso, a "depurar" la nómina, corriendo a trabajadores del Ayuntamiento que -dice- no responden a sus intereses. Cero compromisos con nadie. Con decir que de un jalón se sacudió al menos 25 personas que representaban favores, pedido o bien acuerdos...Quizás lectora, lector queridos ya saben a quién nos vamos a referir. Pero si no mañana le seguimos. Vaya ego que se carga, y es el momento en que no sabemos quién le dio la bendición para la reelección, tanto que ni en el mismo PRI lo sabían...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



## Tintero

Jesús Sánchez Ramírez

# Laura Barrera y Enrique Vargas, la mejor dupla para el Senado de la República

Estimados amigos, como todos sabemos el próximo año, 2024, -políticamente hablando- se habrá de jugar absolutamente todo en la renovación de las cámaras de senadores y diputados, así como el Poder Ejecutivo federal. Sin duda alguna será una jornada histórica y de oportunidades.

Miren si la oposición al grupo dominante, Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), desea recuperar espacios, deberá contar -para la jornada electoral- con perfiles nuevos, limpios, que sean competitivos, ganadores. Vaya, con hombres y mujeres que no tengan esqueletos en el clóset y -sobre todo- con gran credibilidad en las calles.

Si de verdad quieren ser competitivos y -además- ganadores, tanto el Partido Acción Nacional (PAN), como el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), no pueden repetir perfiles que han perdido reiteradamente elecciones, que no han dado resultado en las encomiendas hechas. Por supuesto, deben evitar -a toda costa- caer de nueva cuenta en la simulación y la traición.

Miren amigos, ante el panorama que se presenta es indudable que la dupla formada por el panista Enrique Vargas Del Villar y la priista Laura Barrera Fortoul, afianzaría el mensaje de esfuerzo conjunto, mensaje de congruencia para la Cámara

de Senadores.

Una dupla que, por cierto, cumpliría con lo mandado por el Instituto Nacional Electoral (INE) con relación a la paridad de género. Ambos son políticos jóvenes, cuya labor en el Senado sería de suma trascendencia para el Estado de México. Ahora, ustedes se preguntarán, ¿qué gana el PAN? Y yo, humildemente les respondo: un posicionamiento de marca, sobre todo, después de perder alrededor de 200 mil votos en la elección del pasado 4 de junio del presente año.

En tanto, estimados todos, la coalición y -por ende el PRI- con Laura Barrera tendría a una candidata que ha demostrado su capacidad en todas las tareas asignadas. Baste recordar que recorrió todo el Estado de México en apoyo a la coalición. Fue aspirante a la gubernatura y demostró su institucionalidad al sumar a la campaña sin escatimar esfuerzo y apoyo. Además, por supuesto y pese al revés, entregó muy buenos resultados en las actividades asignadas.

No sé ustedes, pero yo creo que Laura Barrera Fortoul y Enrique Vargas Del Villar son los perfiles que -ante las circunstancias, pero sobre todo, por su capacidad y liderazgo- pueden entregar buenas cuentas. Y habrá preguntas, muy válidas por cierto, ¿y por qué Ana Lilia Herrera no? Y yo le vuelvo a contestar: porque mi muy querida amiga ya fue y no podría serlo de nuevo. Así de simple y sencillo. ¿O no?

# PORTAL

PÁGINA 4  
11 DE JULIO 2023



## Derecho de Picaporte

1 ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- “Suspirantes agradecedores” ...
- ¿Primera Morenista del Estado?
- Delfina ¿definida con Claudia?

Ahora que la Gobernadora Electa del Estado de México, **Maestra Delfina Gómez Álvarez**, anunció el pasado fin de semana al recibir su constancia de mayoría que ahora sí visitará los municipios mexiquenses para agradecer el apoyo brindado a su proyecto, tal y como lo prometió durante la campaña, resulta que también hay varios actores políticos de varios partidos que están en pre campaña, perdón, en “gira de agradecimiento” por la pasada etapa proselitista, y en el caso de los morenistas y sus aliados petistas y verde ecologistas, la tendrían aparentemente más fácil al coincidir en esas giras con la gobernadora, pero en muchos casos, hay mas de un aspirante por municipio y distrito y ahí es donde se toparían con el tema de la disciplina interna de sus respectivos partidos, o mejor dicho, de la “línea” de la nueva “jefa política”, porque ni modo que no vaya existir la figura de la PME (Primer Morenista del Estado), ¿o sí? Como dijo **Rigo Tova**, “ya veremos”

... NOTAS CORTAS: Y a todo esto, ¿A cuál de las “corcholatas” apoyaría la Gobernadora Electa **Delfina Gómez Álvarez**? Pues pese a que hay líderes y legisladores que apoyan a opciones como **Marcelo Ebrard**, todo indica que quién más le convendría a la mexiquense es ir con **Claudia Sheinbaum**, y una parte del morenismo estatal estarían ya operando para la ex Jefa de Gobierno de la CDMX. Por parte del prisma mexiquense, parece que ninguno de los que pasaron a la siguiente etapa de los títeres de **Claudio X. González les** es afín, si acaso, la dinosaurica **Beatriz Paredes**, pero no tiene posibilidades reales de ser la próxima candidata presidencial, pues va ser la elegida de las derechas, la “indígena” de piel blanca, cabello rubio y que se viste como **Paredes Rangel**, de ahí que los poderes fácticos, a través de la rabiosa jauría mediática de los antes perritos falderos del poder sigan “inflando a la botarga” **Xóchitl Gálvez**, ¿le convendrá a los recién derrotados “atlaconomulcas” para el 2024? ... Qué tengan un excelente martes ...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



## DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Más anuncios de inversión y la industria, peor.
- Ahora sólo se reúnen con empresarios. Ya no dan cifras ni empleos generados.
- Otro. El alcalde de Toluca hace lo mismo. Se reúne con representantes de una fábrica y con eso ya apoya la economía.
- Comentario del día: Grupo armado provoca incendio y mueren 9 personas.
- A las pocas horas, el mandatario sube a redes sociales reunión con la mesa de la paz. El alcalde habla del caso, pero sería mejor su silencio.

**LOS ANUNCIOS** de inversión que hace el mandatario mexiquense han cambiado conforme pasa el tiempo. En los primeros daban a conocer el monto de la inversión y el número de empleos que se iban a generar, que son los datos principales cuando se toca un tema de este sector. Luego dejaron de anotar el número de puestos que abrían.

A unas semanas de entregar la administración a un partido diferente al que lo llevó a su puesto actual y con la percepción de traición a cuestas, ya sólo visita plantas para ver su proceso de producción.

Ayer, el mandatario se volvió a reunir con representantes de una empresa internacional. Los mensajes en redes sociales ya se sólo se limitan a mencionar los nombres y poner la foto.

Nada de inversión y mucho menos generación de empleos. En el boletín que dan a conocer, una semblanza de la empresa. No anotan el monto de la reinversión, que es algo muy diferente a una inversión nueva. Llevan a los directivos de la planta para que se tomen la foto y ya.

### NO SIRVEN ESOS ANUNCIOS

Este último anuncio, lo hicieron el mismo día que INEGI da a conocer el avance de la industria por entidad hasta marzo de este año y de nueva cuenta, el Estado de México presenta un registro negativo.

En los últimos lugares de la clasificación nacional, lo mismo que en aportación al sector en el país.

### NÚMEROS ROJOS EN LA INDUSTRIA MEXIQUENSE

La actividad industrial, hasta el mes de marzo pasado, en el Estado de México mantiene la tendencia que ha registrado durante gran parte del sexenio, a la baja sin posibilidades de mejorar.

La variación porcentual que tiene la entidad respecto al mes previo es de -2.3% y se si compara con la del mismo mes pero del 2022, entonces la situación es todavía peor porque la caída llega es del -5.9%

Esto es una señal clara de que alguna instancia, a pesar de insistir que trabaja todos los días y sus redes sociales están inundadas de fotos de reuniones constantes y repetir que tiene grandes logros, lo cierto es que nada de eso se refleja en los indicadores.

### ESTADO DE MÉXICO ENTRE LOS DE PEOR DESEMPEÑO

El INEGI muestra en una tabla la va-

riación porcentual real que tienen todos los estados en su actividad industrial respecto al mismo mes del año pasado.

Resulta que sólo son 8 entidades cuyo registro se encuentra en terreno negativo. La de México es una de ellas y ocupa el lugar número 29 con -6.4%.

Regularmente, en este espacio comentamos el indicador favorito de discurso oficial. "Somos la segunda entidad que más aporta al PIB nacional".

Bueno, en lo que respecta a la Actividad Industrial, para el mes de marzo del 2023 fue el que menos aportó. El último lugar en la contribución a la variación total real con el -0.47%.

### OTRO... ALCALDE DE TOLUCA SIGUE LOS PASOS DEL GOBERNADOR. VISITA EMPRESA PARA TOMARSE LA FOTO Y DECIR QUE FORTALECE LAZOS CON SECTOR EMPRESARIAL.

El edil de Toluca, RAYMUNDO MARTÍNEZ repite la estrategia de comunicación del mandatario estatal como si fuera efectiva. Que los indicadores digan lo contrario es un asunto que no les interesa a los encargados de imagen.

Lo importante es la foto en una empresa y decir, en este caso, que siguen proyectando a Toluca como la Ciudad del Siglo XXI. Es probable que su plan para convertir a la capital en la "Ciudad Faro" requiera de varios trienios y por eso busca repetir.

Eso sí, nada de indicadores y mucho menos cifras de inversión. Todo apunta a que el objetivo central era tomarse la foto en una planta como lo hace Pablo Peralta y el mandatario mexiquense.

### COMENTARIO DEL DÍA: GRUPO ARMADO PROVOCA INCENDIO EN CENTRAL DE ABASTO DE TOLUCA Y DEJA SEIS MUERTOS.

Lamentablemente, de nueva cuenta, la violencia vuelve a ser la noticia en Toluca. Un comando armado entró a la Central de Abasto de la capital prendió fuego en uno de los negocios minoristas.

En el lugar fallecieron 8 personas y más tarde, otra, en el hospital debido a las quemaduras que sufrió.

Lo normal en el caso del mandatario es que no da la cara ante un hecho tan lamentable.

Pero eso sí y aunque parezca irreal o parte del "Mundo al revés", unas horas después del incendio subió a sus redes sociales, la reunión que tiene cada semana con el Grupo de Coordinación Territorial para la Construcción de la Paz en el Edomex.

El mismo mensaje de cada semana, una foto casi idéntica, el mismo texto. "... para dar seguimiento a nuestra estrategia de seguridad"

### PRESIDENTE MUNICIPAL HABLA DEL CASO

De nueva cuenta, el presidente municipal RAYMUNDO MARTÍNEZ habló del tema y de nueva cuenta volvió a realizar un intento, algunos suponen que hasta burdo, por minimizar el caso.

Todos los reportes hablan de un grupo armado y el edil no niega. Que sólo es una riña interna entre comerciantes que no afectará la actividad comercial.

Quizá es mejor que adopte la postura del mandatario y no diga nada.



**I**gnoro cuál sea el objetivo de que la capital del estado más importante del país atravesase por una crisis de violencia e inseguridad, pero lamentablemente es una realidad que se ha intensificado desde hace unos días, donde a través de campañas de terror los malandros mandan sus mensajes a una sociedad que no merece vivir en medio de este clima de miedo.

Ayer nuestra querida Toluca vivió una mañana de terror, después de que nueve personas fueron asesinadas y calcinadas en la Central de Abasto, razón por la que de inmediato llegaron elementos de la Fiscalía de Justicia del Estado de México, la Secretaría de Seguridad y autoridades federales, para realizar los peritajes correspondientes, inclusive informaron que hay cuatro elementos de seguridad privada detenidos y más de 16 que serán sujetos a investigación. Lo cierto, es que nuevamente vivimos en medio de la barbarie y lo dantesco, pues más allá de lo que declaran las autoridades, no podemos seguir siendo testigo de este tipo de actos criminales que rebasan cualquier código humano, una lucha que definitivamente no se arregla con abrazos y por ello demanda de todo el peso de la ley para que no se transite por el camino de la impunidad que tanto daño nos hace a todas y todos los mexicanos. Por cierto, sucesos como los de la semana pasada y los de ayer, deben tener un impecable manejo de información por parte de las autoridades de los tres órdenes de gobierno y lamentablemente no lo han hecho, algo que genera desinformación, preocupación y miedo entre la ciudadanía que debe estar bien informada de lo que sucede en cuestión de seguridad, por ello la recomendación a que se atiendan a los medios de comunicación y se contesten las dudas que generan estos hechos criminales.

#### LA GRÁFICA DE HOY

Es de la reunión de trabajo que sostuvimos un grupo de directores y editores de los medios de comunicación con el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, **CARLOS BARRERA DÍAZ**, quien nos explicó sobre el trabajo que se viene realizando en nuestra querida "Alma Máter" en beneficio de miles de estudiantes y de la educación en nuestra entidad. Incluso, de manera puntual pudimos conocer la labor que directivos, docentes y alumnos realizan en el Laboratorio Nacional de la Observación de la Tierra de la Facultad de Geografía y en el Laboratorio de Realidad Virtual y Edición Digital de la Facultad



de Arquitectura y Diseño, acciones importantes no solo para el desarrollo universitario sino para el beneficio de todas y todos los mexiquenses. De hecho, en el marco de esta reunión se dio a conocer que de acuerdo con la evaluación Latin America University Rankings 2023, realizada por el Times Higher Education, la UAEMéx es la mejor Universidad Pública Estatal del país gracias a la calidad educativa, docente,

de investigación y con perspectiva internacional, una gran noticia para quienes queremos a esta institución a la que hemos estado ligados muchos años. Por lo pronto, ayer me quedó claro una vez más que la UAEMéx tiene mucho que seguir informando sobre los trabajos que hace para impulsar la calidad educativa y para servir a la sociedad, motivo de orgullo que nos conmina a toda la comunidad universitaria a seguirnos esforzando para que nuestra "Alma Máter" continúe creciendo y fortaleciéndose en todos los sentidos.



#### Y VA DE CUENTO

Durante un funeral y a un lado del ataúd, un amigo de la viuda, de nombre **GALDINO FUENTES**, se acerca y le dice: Lo siento señora, lo siento... La mujer se le queda viendo y le responde: ¡No, no, nooo! ¡Acostadito está mejor!

HASTA mañana con más GRILLANDO.  
Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com

PÁGINA 11  
11 DE JULIO 2023

## **Póker político** Matías Pascal

### **Austeridad y congruencia**

**E**n medio de un despilfarro multimillonario que muestra el poder económico a sus "corcholatas" favoritas, el senador con licencia, **Ricardo Monreal**, rindió cuentas de lo gastado en una semana, conforme a las directrices de su partido.

No hay piso parejo, lo cual es un escándalo en las ciudades de las entidades del país, en las carreteras y en todo sitio en el que algunos participantes por la **Comisión Nacional de los Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación**, como bien lo han documentado algunos medios de comunicación, en especial, los de circulación nacional.

En su informe de gasto, debidamente publicitado para efecto de la transparencia, **Ricardo Monreal** señala que en la última semana gastó **1,065,833.20** (en pesos y centavos): **En logística, sillas, carpas, salones y más, el gasto fue de \$903,864.77.**

Por lo que hace al gasto generado por su traslado a diversos puntos del país, **Monreal** informa de los **88,338.72 pesos, en tanto que el resto es de hospedaje, alimentos, gasolina, vuelos y casetas de peaje.** Todo, conforme a las directrices marcadas por el partido que preside el **exsenador Mario Delgado.**

Por cierto, que fue ampliamente difundida en medios de prensa escrita, la radio, la televisión y medios alternativos, la carta que **Ricardo Monreal** envió al presidente del **Comité Ejecutivo Nacional del Movimiento de Regeneración Nacional**, en donde señala el enorme despilfarro y nada de piso parejo, en que incurrir algunas de sus "Corcholatas".

Concretamente, **Monreal** solicita a la **dirección nacional de Morena, que sean retiradas los cientos de promocionales, tanto en espectaculares, como en bardas y con pago directo en redes sociales, entre otros, pues se busca que hay equidad para los participantes en la contienda partidista por la Coordinación Nacional.**

Así es como en **19 días, de 70, Ricardo Monreal** ha gastado casi **un millón de pesos entre casetas, logística, transporte, gasolina y comidas, porque no solo de pan vive el hombre.**

De los aspirantes de **Morena**, el senador es el único que rinde cuentas claras de sus gastos.

Los demás se abstraen de comentar cuánto han gastado en estas **tres semanas de los 5 millones que Morena** le otorgó a cada uno para recorrer el país e informar de los logros de la **4T** en estas asambleas.

**A menos que sean como el Rey Midas, los otros aspirantes tienen cientos de espectaculares y pintas en bardas incentivando el voto por sus personitas.**

**Ya lo advirtió Monreal,** caen no solo en el incumplimiento de los acuerdos internos sino en la legislación. **En fin, con 56 mil pesos diarios, Monreal** hace maravillas.

**Al final, la gente lo premiará por su honestidad. A él no le han aventado sillas ni cojines.**